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受　　付 木曜日

要望・意見

三宝山周辺での開発について、市長はどのように考えていますか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
民間企業の開発工事であるので、それについて言及するのは様々制限があります。
県・市・北村興産の三者で様々な打ち合わせをしており、県としてまた市としてどのような
支援ができるか等を検討している所です。

担当課 商工観光課

ＮＯ．

野市町地区 1

三宝山周辺における開発について

令和3年11月16日 野市町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

烏川について、葦が異常な状態になっている所があります。また農業用水利事業のため
川の本線に水が流れていない場所もあります。改善も見られないため市としての基本姿
勢やどのような考えで対応するのでしょうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【建設課】
烏川は県の管理であり、葦が生えているところについては県に要望をしているところで
す。

【市長】
12/1に香宗川・夜須川の要望活動として中央東土木事務所と県土木の部長のところへ
行くことになっていますので、具体的な場所を確認するとともに、建設課で協議を行い市
としての方針を立てた上で県と話をするようにし、その結果を報告させていただくようにし
ます。

後日回答
【建設課】
12月1日に高知県（河川課・中央東土木事務所）へ香宗川改修期成同盟会の要望活動
において、現場状況の説明と浚渫の要望を行いました。なお、懇談会翌日に要望内容に
ついて説明済み。

担当課 建設課

ＮＯ．

野市町地区 2

烏川の管理について

令和3年11月16日 野市町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

地震が起きればブロック塀が崩れる恐れがあるため、市の補助金を利用してブロック塀
を改修しようとしたところ、一部のみの改修はできないとのことでした。また避難道に大き
なくぼみがあり、高齢者の方も通ることから市の補助金等で対応できないか相談に行っ
たところ、津波浸水地域でないこと、その土地が私有地であることから市が積極的に手
を出せないと言われました。

対応状況等

【地域への回答内容】

【防災対策課】
ブロック塀につきましては一部のみの対策では効果が無く、倒壊する危険性を防ぐため
塀全体をやり直すということにしておりますが、そういった意見もあるということで今後検
討していきます。また私有地のくぼみについては、一般的に個人の土地を市が修繕する
のは難しいが、状況を確認して関係各課も含めて検討していきたいと思います。

担当課 防災対策課

ＮＯ．

野市町地区 3

ブロック塀及び避難道の改修について

令和3年11月16日 野市町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

洋式トイレが少なく、トイレ自体も汚くなっています。また、災害時の避難場所にも指定さ
れており、有事の際には洋式トイレを使用する方が多いのではないかと思います。子ど
もたちにきれいなトイレを使わせてあげられないでしょうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【教育長】
5～6年前にトイレの改修を行ったが、すべて洋式に変えると面積の関係でトイレの個数
が減ってしまうことから、すべて洋式にしておりません。ただ、家庭のトイレがほぼ洋式で
あり和式を使ったことがない子供さんも多くなっています。トイレの個数を確保しつつす
べて洋式に変えるとなると、校舎全体の大きな改修になるため今後検討していきます。
また、校舎が避難所になった時のトイレについては、校舎の南側にマンホールトイレを設
置しています。

担当課 学校教育課

ＮＯ．

野市町地区 4

野市東小学校のトイレについて

令和3年11月16日 野市町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

不合理な要求があった際には、その主張が正しいかどうかをしっかり考えきちんと対応
して欲しい。

対応状況等

【地域への回答内容】

【教育長】
当時のいきさつを確認しながら対応しております。

後日回答
【こども課】
要望意見に関してはその都度判断し影響が大きい内容に関して対応しており、今後も要
求やご意見があれば内容を確認のうえきちんと対応していきます。

担当課 こども課

ＮＯ．

野市町地区 5

不合理な要求への対応について

令和3年11月16日 野市町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

今の自転車は高速化しており、危険に思うことがあります。義務教育下の子ども達の自
転車保険への加入を制度化し、その費用を公費で賄うことはできないでしょうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【教育長】
現状義務にはなっておりませんが、保険については入学時にＰＴＡがお世話してくれてお
り、加入を強く勧めているところです。

【市長】
香南市でも自転車事故の件数が増えています。市としてもサイクリングを活かしたまちづ
くりに取り組んでおり、子供たちのヘルメットへの補助金等について今後検討し、自転車
に対しての意識がもっと強くなっていくよう、どのようなことからできるのかを自転車保険
も含めて今後市としても検討していきます。

担当課 学校教育課

ＮＯ．

野市町地区 6

自転車保険加入の制度化について

令和3年11月16日 野市町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

①年に1回の粗大ごみの回収を品目を問わず、また地域の当番員を求めない形で実施
できないでしょうか。

②地域の担当者はシルバー人材センターの方でもいいでしょうか。

③市指定のごみ袋が小さく、今のままでは粗大ごみがほとんど出せないため、大きくす
ることはできないでしょうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【防災対策課長（元環境対策課長）】
①他市では自前のごみ処理施設や市の職員が回収に回っているため大型の家具等も
回収できます。香南市は業者が回収に回っており、またゴミステーションが道路のすぐ脇
にあるため、大型の粗大ごみを置くと危険であることから、現在の品目に絞って回収して
おります。地域の当番員についても、分別が不十分であると回収業者が分別を行うこと
になり、費用が高額になるため、当番員を付けていただくことになっております。

②可能です。

③ゴミ袋は香美市、南国市、香南市の３市で一括して入札を行い、なるだけ安価になる
ように作っておりますので、香南市だけ大きくするのは難しいです。

後日回答
【環境対策課】
ごみ集積所での粗大ごみの収集については、地域の状況を確認しながら品目等の検討
も行っていきます。

担当課 環境対策課

ＮＯ．
野市町地区 7

粗大ごみ回収について①

令和3年11月16日 野市町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

粗大ごみ回収の当番をしましたが、私たちのゴミステーションは5～6の町内会が利用し
ていることもあり、申請をしていない地区の方がゴミを持ってこられました。申込をしてい
ないところの方が持ってこれるような仕組みは良くないと思います。また、硬質プラを捨て
られるようにはできないでしょうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【防災対策課長（元環境対策課長）】
町内会間で話しがうまくできていればいいかと思います。硬質プラについては過去には
回収していましたが、はっきりした理由は聞いていないが現在はやめております。ハン
ガー類なんかに金属がついているので分別の関係でやめているのかもしれないので、
そういったご意見があったことを担当課に伝えます。

後日回答
【環境対策課】
1つのごみ集積所を複数の町内会が使用している事例はいくつかありますが、次回か
ら、そのような事の無いように周知内容を工夫いたします。硬質プラは令和元年度まで
収集し、令和2・3年度は外しました。理由は、やはり金属等との複合製品が多く、分別の
判断が困難なことや、大量に出された場合に集積所の立地(道縁)により交通の支障が
あったことによります。
今後は、地域の状況なども確認しながら、品目等の検討についても行っていきます。

担当課 環境対策課

ＮＯ．

野市町地区 8

粗大ごみ回収について②

令和3年11月16日 野市町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

先日の衆議院選挙の選挙公報の配布時期が遅いため、期日前投票をするのに配布が
遅いと参考にできません。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
市でできることについては早めていきたいと思います。他の選挙に限っては私なりに
色々なところで声を上げていきます。

後日回答
【総務課】
現行の選挙制度では、期日前投票開始日の前日が立候補届出日となっており、立候補
届出日に候補者が確定した後、選挙公報を作成いたします。
市選挙管理員会としましては、高知県選挙管理委員会から選挙公報の届いたその日に
封入作業、郵便局への引き渡しを行っておりますので、現行の選挙制度に変更のない
限りこれ以上の迅速化は難しいと考えております。

担当課 総務課

ＮＯ．

野市町地区 9

選挙公報の配布時期について

令和3年11月16日 野市町地区懇談会で意見聴取


